

Fecha 14.07.2009	Sección Dinero	Página 5
----------------------------	--------------------------	--------------------



Radiodifusión: asunto álgido en la relación PAN-PRI

■ Se generó confusión en torno a la decisión anunciada por el titular de SCT de que por trimestre y a partir del actual se irían asignando las frecuencias para la transición de AM a FM.

Durante al 75 Convención Nacional del Consejo Consultivo la CIRT, que preside **Arturo Laris** y cuyo consejo directivo encabeza **Enrique Pereda**, se generó confusión en torno a la decisión anunciada por el secretario de Comunicaciones y Transportes, **Juan Molinar**, de que por trimestre y a partir del actual se irían asignando las frecuencias para la transición de AM a FM siguiendo lo establecido en el acuerdo publicado el año pasado por la SCT.

Lo curioso es que la reunión tuvo sus *asegures*, ya que estaban presentes algunos legisladores, entre ellos **Javier Orozco** del Verde y presidente de la Comisión del ramo en la actual legislatura, quien sin empacho decía que el tema de la transición de las radios no lo iba a soltar el Verde, más cuando al tener mayoría con el PRI en la próxima legislatura tenían la intención y el compromiso de revisar la ley de Radio y Televisión.

Esto ocurrió a raíz de que **Molinar** (quien por cierto inauguró la Convención el jueves y se fue rápido, al grado de que no se despidió del gobernador **Ney González** de Nayarit y dicen que éste se ofendió por la falta de cortesía, al grado de que se lo comentó al secretario de Gobernación, **Fernando Gó-**

mez Mont, durante la clausura del viernes. En el fondo de todo este chisme estaba el hecho de que **Ney** comentó que en Nayarit como en el país había ganado mayoritariamente el PRI, discurso que se dirigía con una enorme sonrisa a la cara del prominente panista del gobierno calderonista. ¿Será?, dijo que toda la incertidumbre jurídica relacionada con la transición se resolvería con un acto administrativo del Presidente, y que ya se estaba trabajando con la Cofetel cuyo pleno encabeza **Héctor Osuna**, y con la subsecretaría de Ingresos de **Pepe Meade**, para fijar las contraprestaciones para la asignación de frecuencias.

Cabe señalar que el acuerdo para la transición ha sido impugnado desde la Cámara de Diputados y algunos concesionarios, pero hasta ahora el Poder Judicial no ha concedido amparo alguno ni tampoco concedió ninguna suspensión por lo que el acuerdo se encuentra vigente y es aplicable.

De hecho, los argumentos hasta ahora parecen mostrar que la política en materia de radiodifusión está bien sustentada jurídicamente, pero para los radiodifusores la certidumbre jurídica es algo que a todos debe preocupar y ocupar, más cuando después de lo acontecido en el caso de Radio Fórmula y sus

solicitudes de concesión, la Suprema Corte en pleno concedió la razón a la SCT en materia de combos. Éstas no existirán más, sólo habrá FM, coexistirán por un año con AM y el espectro sobrante digitalizado se tendrá que devolver.

Por lo pronto, usted sabe que la aplicación del acuerdo se ha iniciado en Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo, estados en los cuales la Cofetel ha determinado la forma en que deben distribuirse las frecuencias.

En esta semana, según el esquema trabajado por la subsecretaría de Telecomunicaciones, **Gabriela Hernández**, la SCT enviará a la Secretaría de Hacienda la propuesta elaborada con la Cofetel sobre la contraprestación que corresponda.

Y como anunció **Juan Molinar**, ya se acordó con la Cofetel un calendario para las otras cinco regiones en que se ha dividido el territorio, la segunda y que viene es la región II, y en algún momento para cubrir el plazo por trimestre hasta agosto, se resolverán dos en un trimestre.

La siguiente etapa iniciará con la Región II, Veracruz, Chiapas, Oaxaca y Guerrero, para la que Cofetel publicará la disponibilidad de frecuencias entre el 27 de julio y el 14 de agosto. Cada tres meses se hará la publicación sobre disponibilidad de frecuencias para las demás regiones,



Fecha 14.07.2009	Sección Dinero	Página 5
----------------------------	--------------------------	--------------------

de modo que la última se dé a conocer dentro de un año.

Una vez publicada la disponibilidad de frecuencias, los concesionarios cuentan con seis meses para presentar su solicitud conforme lo establece el resolutivo tercero del acuerdo del cambio de AM a FM.

La Comisión analizará las solicitudes y remitirá su opinión al secretario para que resuelva de manera definitiva sobre el cambio de frecuencias. La política de cambio de AM a FM es el primer paso para la transición a la radio digital, conforme se establece en el resolutivo séptimo del Acuerdo.

Cofetel continúa con los trabajos

necesarios para determinar el estándar de radio digital que se utilizará en la banda de FM, y se está cerca de una decisión sobre este tema.

De Fondos a Fondo

El próximo jueves 16, **Luis Téllez**, presidente de la Bolsa Mexicana de Valores, recibirá en el piso de remates para el campanazo de la nueva familia de *i-shares* o *tracks* de valores gubernamentales, al subsecretario de Hacienda, **Alejandro Werner** y al jefe de la Unidad de Deuda Pública, **Gerardo Rodríguez**.

Lo interesante es que la familia la integra y la coloca nada menos que Barclay's México, uno de los grupos internacionales derivadistas de

Comercial Mexicana, lo que de suyo es una señal muy clara que mata todo rumor en el sentido de que los bancos internacionales le están haciendo manita de puero al gobierno mexicano en relación a las coberturas petroleras para este año.

También asiste al evento **Moisés Schwartz**, presidente de Consar, pues al ser títulos referenciados a los bonos M5, M10; CETE de un mes a un año, Udibono y UMS a diferentes plazos, será posible integrarlos como activos de inversión del sistema de pensiones. Además de **Alejandro Valenzuela**, el banquero invitado al evento, estará **Daniel Gamba**, el CEO de Barclay's Latinoamérica, y **Salvador Gómez**, CEO para México.

La aplicación del acuerdo se ha iniciado en Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo.